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进一步加大基础研究投入
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! ! ! !我国科技进步对经济发展的贡献率远低
于发达国家，究其原因，除了科技成果没有很
好转化为生产力外，问题本质是源头创新不
足，自主创新不足。源头创新的培养，在于加
强基础研究。长远看，基础研究是新经济增长
点的源泉。如互联网技术在几十年前只是实
验室的基础研究，如今已转化为促进经济社
会发展的重要动力。从 !"#$年国家科技支出
预算看，对科技投入的增长不足。国家大力倡
导科技创新的同时，应进一步加大对科技创
新特别是基础研究的投入。
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设立国家政策性再担保公司
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解决贫困山区孩子看书难

推进资产证券化发展
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! ! ! !全国两会工作表满满当当!少睡个把小

时跑过两次十公里!每回都想起"跑友#倪东

华$ 老倪大我几十岁!是浦东上钢新村派出

所户籍窗口的普通民警!每次参加马拉松赛

都扛着"上海公安%的大旗!特拉风$

老倪有个有深意的网名"志在千里%!同

事们喜欢亲切地叫他"千里%老师$ 工作再

累!老倪依然坚持跑步!实在抽不出时间!下

班后就绕路跑回家$ 他心里藏着目标&这辈

子跑完 "#$个马拉松$ 月底!老倪将冲击人

生中第 %&场马拉松$

网络时代!言必称马云$ 上海为什么出

不了马云'老生常谈矣$近日!在复旦大学某

论坛上听携程旅行网董事局主席兼首席执

行官梁建章讲故事$ 这位复旦少年班天才!

赴美留学(工作后回沪创办携程$ %年内便

成为中国最成功的互联网公司之一!'$$(

年在纳斯达克上市$

'$""年!携程如日中天!梁建章却做出

令人)不可思议%的决定!去斯坦福大学攻读

经济学博士学位$为什么'"那会儿确实拿着

望远镜也看不到能赶上携程的对手$ %可让

梁建章没想到的是!几年后回携程!旅游网

站市场已经出现 "去哪儿%("芒果%("艺龙%

等诸多具有实力的后起之秀!他在给公司内

部的邮件中写到&"我回携程!不为名!也不

为利!就是要和大家一起体验二次创业的艰

辛!激情和成功的快感$ %

两会期间! 突然想起这两个 "上海男

人%!他们所思(所想(所为让我的脑子里突

然蹦出"一个鸡蛋%的寓言&"鸡蛋从外打破

是食物!从内打破是生长$ %其实!无论一个

人!还是一个政府!从外打破是压力!从内打

破是成长$

今年上海政府工作报告中并未就今年

上海 )*+增速做出具体预期!引起全国关

注$ 全国两会上!上海市委书记韩正说&"我

们不是不要 )*+!而是不唯 )*+(科学认

识 )*+$ 预测上海今年经济增长为 ,-左

右$ %市长杨雄也指出!"我们希望引导大家

不要过分追求 )*+! 而把主要精力转到提

高经济发展的质量和效益上来!转到结构调

整(民生保障上来$ %

老倪奔跑不息的坚持!也是这个城市对

发展的始终坚持的道理! 这是一条硬道理$

从完成党的十八大报告提出的到 '$'$年实

现我国国内生产总值和城乡居民人均收入

比 '$"$年翻一番的要求来看! 如果今年我

国经济能够实现 ,-左右的增长! 则 "十三

五% 时期全国经济必须保持年均 ./0-的增

速!这就是底线(就是区间!滑出这个底线(

区间!就会给城乡人民生活(给庞大的新增

劳动人口就业带来大问题$

全国人代会上!习近平总书记参加上海

代表团审议时!要求上海继续当好改革开放

排头兵(创新发展先行者!而且是先行者中

的先行者$这让我再次想起二次创业的梁建

章$两个上海男人!两个"任性%的故事!传达

的是自我坚持(自我否定(自我提升的勇气$

*周易+曰&)天行健!君子以自强不息$%

上海必将以内敛(务实(求真(进取(包容(开

放(奉献的时代精神!执中国改革创新(自我

突破之牛耳$
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! ! ! !目前我国知识产权的法律体系已经逐步
健全，执法水平在不断提高，但仍存在着市场
主体知识产权保护能力不强、知识产权利益
分配机制不健全、社会公众知识产权意识薄
弱、侵犯知识产权现象突出、发生被侵权时举
证困难等问题，导致一些企业创新动力缺乏。
建议推进完善知识产权制度建设；加大知识
产权案件的执法力度；支持技术创新成果产
业化。此外，还应完善科技创新激励机制，加
快推动全社会信用体系建设，将恶意侵权纳
入社会诚信体系。

! ! ! !在扶持小企业上，政府应当采取“政策扶
持、市场运作”模式，政府管理“退后一步”，由
直接补贴扶持小企业，改为营造小企业融资
软环境。

建议由国家督导各省市建立政策性担保
公司，为小企业提供贷款融资担保、投保联动
等综合金融服务，再由国家出资建立国家政策
性再担保公司，为国内各省市的政策性担保公
司开展的小企业担保业务提供再担保。国家可
以适当集中现有各类小企业扶植补贴资源，统
一为国家政策性再担保公司提供风险补偿。

! ! ! !我所在的上海玉佛禅寺，近年来积极开
展面向边远贫困山区捐建爱心图书室的活
动，先后在西藏、云南、贵州等地兴建多所爱
心图书室，满足孩子们阅读图书的愿望。
建议有关部门开展专题调研，摸清全国

各地学校的图书室建设实情，进而提出有针
对性的解决方案，并将学校图书室建设作为
对教育行政部门领导政绩考核的重要内容。
与此同时，发动社会力量，参与爱心图书室的
捐建工作，切实解决边远贫困山区孩子的看
书难问题。

! ! ! !资产证券化自 !%&!年重启以来发展较
为迅速，相关法规和监管逐渐成熟。为更好地
促进我国资产证券化发展，建议发展投资者
队伍，建立多元的投资者结构。在条件成熟
时，对于资产证券化产品可以考虑实行做市
商制度，提高该市场流动性；由人大制定资产
证券化的专项法律或由国务院制定专门行政
法规，提升资产证券化的法律法规层级。尽早
实现银行间市场和交易所市场的互联互通，
使资产证券化的供需两端都得到有效释放；
完善相关配套制度，加强中介机构行业规范。

! ! ! !昨日，全国政协委员尚绍华指出，'%(
的女大学生感到在求职过程中用人单位
有性别歧视现象。她建议，可以制定补贴
政策和奖励政策，引导用人单位聘用女大
学生。

恰逢三八妇女节，尚绍华委员的这个
建议在网络引起了很广泛的关注。有女性
网友大呼“点赞”，网友 )疯枫风 表示，未
婚女性在就业过程中要被问及是否有结婚
打算，已婚女性面试，要被问是不是要小
孩，当这种窥探隐私的问法被“合理”地摆
上台面，就是一种赤裸裸的歧视。补贴至少
能鼓励更多企业去招女工，是件好事。还有
网友称，适龄未育女性都应该有补贴，而不
只是学生。
对于为女大学生设就业补贴，也有男同

胞前来“声援”，有网友称，虽然传统观念中
有“男主外，女主内”的说法，但是这不代表
女生在工作时就应该受到不公正的对待。
相反，她们更应该得到照顾，让女性安心工
作，有利于家庭生活，对男人不也是一种解
放吗？

不过对于这个提案，也有不少网友“不
买账”。有网友调侃，现在是大学生就业难，
不是女大学生就业难，给女生设置补贴，这
下要轮到男大学生喊歧视了。网友“品酒品
花生”则认为这个建议本身是一种区别对
待，就是主动承认歧视的存在，并且还加大
了歧视，并不可取。

女性网友 )奋斗的小妞儿 谈到了自
己的经历。她认为不用急着给补贴。比如通
信行业，整个就是性别男，你想让那些公司
去招女生，给补贴他们也不会招。一个是能
加班无后顾之忧的男性，一个是不能过度加
班，随时随地会休各种假的女性。那一小点
补贴能有什么用？这位网友更是反问了一
句：可是，要是不要女生，当初我们报考的时
候怎么不限制呢？
网友热议得很激烈。尚绍华的提案初衷

值得肯定，目前用人单位的性别歧视现象确
实相当严重，这是对女性很大的伤害。

但小编愚见，这个建议有些“治标不治
本”。如一些网友所说，设置补贴本身就是一
种歧视。女性在寻找工作中被平等对待，是
合理合法的权益。且不说这一小点补贴根本
无法消除这种歧视，补贴的存在就是承认歧
视的存在。用人单位的思路从来就应该是
“男女平等”，而不是矫正后的“女性应该受
到照顾”。

所以，在小编看来，消除歧视应该从人
们的内心做起，通过宣传和教育，消除那些
根深蒂固的保守观念。从根本的法律做起，
切实保护好女性的权益，打击用人单位的就
业歧视，而不是泛泛地补贴。你说呢？

新民网 卞英豪


